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На основе изучения материалов уголовных дел об оказании услуг по перевозке пассажиров водным или воздушным 
транспортом, не отвечающих требованиям безопасности их жизни и здоровья (статья 238 Уголовного кодекса РФ), рассма-
триваются сущность и значение так называемых судебных эксплуатационно-технических экспертиз. Проведенный анализ 
предмета и задач таких экспертных исследований, а также транспортно-технических экспертиз подтвердил целесообраз-
ность формирования нового вида судебной экспертизы. В рамках такой экспертизы могут быть решены вопросы, связанные 
с определением нормативных правовых актов, регулирующих безопасность эксплуатации транспортных средств и перево-
зок пассажиров, выявлением нарушений требований законодательства при их осуществлении, а также определением реаль-
ности угрозы, вызванной указанными нарушениями, для жизни или здоровья граждан. 
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The essence and meaning of the socalled forensic exploitation and engineering examinations are viewed based on the study 
of criminal case fi les on water or air passenger transportation services not complying with the requirements for passenger life 
and health safety (Art. 238 of the Criminal Code of the Russian Federation). The performed analysis of the subject and tasks of 
such expert studies and transport and engineering examinations proves the expediency of the establishment of a new forensic 
examination type. Such examination can resolve the issues related to the determination of laws and regulations governing transport 
means exploitation and passenger transportation safety, identifi cation of violations of legal requirements in such exploitation and 
transportation and determination of the reality of a threat to citizens’ life or health caused by the said violations.
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